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AJUDA MEMÓRIA 

3ª REUNIÃO GRUPO DE CONSULTAS AMBIENTAIS 

CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO E ARTICULAÇÃO 

DATA: 04/11/2013 HORÁRIO: 10h00min  LOCAL: FABHAT 

 

Lista de Presença 

Membros do GT Consultas Ambientais 

ENTIDADE NOME 

SSRH Sunao Assae 

SSRH Rui Brasil Assis 

SABESP Paulo E. de C. Corrêa/Rita de Cássia Gouveia 

AGRICULTURA Luis Gustavo de Souza Ferreira 

AESabesp Sonia Maria Nogueira e Silva 

APU-Sabesp Ana Lúcia M. Marcka 

CIESP Jorge Rocco 

Embu-Guaçu José Soares Marcondes  

SSRH Darcy Brega Filho 

Taboão da Serra Daniela Q. Marinheiro 

Santana de Parnaíba André Dias Gonçalves 

 

Convidados presentes no período da tarde: 

ENTIDADE NOME 

Imerys Ceramics Aline Campos 
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Imerys Ceramics Fred Lopes 

Ampliari  Antonio C. França 

Ampliari George Longhitano 

 

ASSUNTOS TRATADOS, DISCUSSÕES E ENCAMINHAMENTOS: 

1 – Abertura:  

1.1. Rui Brasil abriu os trabalhos com os seguintes informes do dia: convite à reunião 
plenária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Alto Tietê dia 07/11, às 9 horas, no Cine Sabesp. 
Nessa reunião cada coordenador de GT irá apresentar o estado atual do andamento dos 
trabalhos de seu grupo. 

 
1.2. Rui Brasil relatou que ficou de consultar o DAIA/Cetesb sobre o estado atual de cada 
processo de licenciamento. Obteve as seguintes informações: 

 O único empreendimento que já obteve a LP e LI foi o Rodoanel Trecho Norte; 

 O Aeródromo Harpia e o empreendimento Santa Maria ainda não tiveram 
audiências públicas; 

 O Aterro de Osasco já teve audiência pública. 
Informou que a Resolução SMA nº 054 de 30/07/2008 estabelece prazo de 60 dias para o 
CBH se manifestar com relação aos empreendimentos. Após esse prazo as considerações 
serão consideradas somente na LI. 

 
1.3 Foi sugerido que ao término dos trabalhos dos GTs, deve-se realizar uma reunião 

conjunta do GT com a CT-PA, para depois ser encaminhado para plenária do CBH-AT. 
 

1.4 Considerando a saída da Simone do GP, o grupo elegeu o Darcy como coordenador do 
GT Consultas Ambientais. 
 

2 - Desenvolvimento da Reunião: 

2.1. Análise da proposta de parecer sobre o Empreendimento Rodoanel Trecho Norte: 
 

Foi feita apresentação ao grupo, da proposta de parecer sobre o Rodoanel Trecho Norte 

elaborado pelos técnicos da Sabesp (Rita e Paulo), a Ana da APU, Darcy e o Rodrigo da RBCV-SP.  

Após consenso, o parecer será encaminhado pelo coordenador do GT para a CTPA. 

3 -Apresentação do Empreendimento da Imerys Ceramics: 

Foi realizada a apresentação do projeto pelos representantes da AMPLIARI. 
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Alguns pontos abordados durante a apresentação: 

3.1 O Sr George Alfredo Longhitano da empresa Ampliari realizou uma apresentação 
detalhada (arquivo anexo) do Estudo de Impacto Ambiental para reativação da unidade 
de mineração e beneficiamento de caulim, localizada na divisa dos municípios de Embu 
Guaçu e São Lourenço da Serra. O empreendimento em questão teve sua produção 
interrompida em 2004 devido ao indeferimento do EIA/Rima em 2004 devido às 
questões ambientais, em função do tratamento químico utilizado no processo que 
impactaria nos recursos hídricos da região. Atualmente o mesmo está sendo 
reapresentado com o diferencial de alteração do tratamento químico pelo tratamento 
físico. 

 
Explanado pelos empreendedores que não haverá geração de resíduos, uma vez que a 
planta de beneficiamento funcionará com sistema de água em circuito fechado, por 
meio de lagoa que era utilizada para branqueamento do caulim. Apresentado também 
as ações de gestão que serão implantadas, tais como: medidas de monitoramento 
hidrogeológico, implantação de sistema de drenagem, depósito de estéreis nas próprias 
cavas, possibilidade de implantação de poço artesiano em parceria com a prefeitura 
municipal como compensação. No final foram mostradas as 3 alternativas locacionais 
para o bota fora de material inerte, bem como a justificativa para a escolha da terceira 
alternativa que prevê a menor área em superfície de bota fora de inertes na área do 
empreendimento. 
  
Finalizada a apresentação foi dada a palavra aos representantes do GT, e ocorreram 

alguns questionamentos e os respectivos esclarecimentos a respeito do citado 

empreendimento. Considerações finais após a saída dos empreendedores: a concepção 

do bota fora foge ao atendimento do Código Florestal; contestaram a alegação do 

empreendedor que afirma que o impacto é mínimo aos corpos hídricos, foram 

mencionados que os impactos diretos e indiretos são danosos devido ao aterro das 

nascentes existentes na área do local do empreendimento. 

 
3.2 Darcy, como coordenador do grupo, consultou o grupo com relação à escolha do relator, 

sendo que a Daniela se prontificou, em conjunto com o Darcy Brega Filho e Jorge Rocco 
a ser a relatora do parecer da Imerys Ceramics, devendo apresentar uma proposta nos 
aspectos pertinentes aos recursos hídricos em data a ser estabelecida posteriormente. 

 
 
4- Encaminhamentos: 

4.1 Rui Brasil informou ao grupo as dificuldades de alguns representantes em 
comparecer às reuniões nas 2 ª feiras. Foi decidido então que as reuniões do GT 
Consultas Ambientais deverão ocorrer às 4 ª feiras, de acordo com agenda a ser 
programada; 
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4.2 Definiu-se que a secretaria executiva deverá convocar uma apresentação do 
empreendedor Scopell, referente ao empreendimento Santa Maria. Foi mencionado 
que ainda não houve Audiência Pública para esse empreendimento; 
 

4.3 Definiu-se que o material referente ao Parecer do Aeródromo Harpia deverá ser 
apresentado pelo Marcondes e Jorge no dia 13/11 para análise do GT; 

 
4.4 Rui Brasil ressaltou aos presentes a importância de dar atenção ao processo do 

Aeródromo, alertando para a localização do mesmo, ou seja, dentro do manancial. 
Serão convidados para opinar a respeito, representantes das seguintes instituições: 
Ricardo Araujo representando a Sabesp, representantes da PMSP e da EMAE e 
Amauri Pollachi da UGP da SSRH, de forma a buscar a melhoria permanente da 
participação e funcionamento no âmbito do GT Consultas Ambientais. 

 
5. Apresentação do Parecer do Aterro Sanitário de Osasco: 

André discorreu a respeito do EIA Rima do novo aterro de Osasco, que está localizado 
ao lado do existente já consolidado. A PM de Osasco está regularizando as licenças, 
sendo que a área já foi declarada de utilidade pública alertando, porém, que a 
fragilidade do processo se refere à remoção das famílias. Em função disso, foi 
sugerido que seria conveniente uma articulação entre o município e o empreendedor 
a questão da legalização fundiária, com a eventual remoção ou regularização da 
situação das famílias para mitigar riscos, haja vista ser a área ter sido invadida. 
Também foi mencionado que caberia à Prefeitura regularizar a situação fundiária nas 
áreas envoltórias aos aterros. 
Jorge entende que essa questão é de responsabilidade da PM de Osasco, podendo 
ser apresentado pelo Empreendedor um projeto básico de infraestrutura para 
regularização das áreas invadidas, bem como convidar a representante da Prefeitura 
para prestar informações sobre os planos municipais para a área em questão. 
 

Agendamento das próximas reuniões 
 

   4ª Reunião do GT Consultas Ambientais da CTPA (Parte I) 
           Data do evento: 13/11/13 

Horário: 10h00minh às 13h00minh 
Local: - Rua Bela Cintra 934 - São Paulo - SP. 
Pauta: Reunião Interna GT: a) Continuidade da discussão das contribuições do 
relator Marcondes e finalização de manifestação sobre o Parecer do Aeródromo 
Harpia; 
b) Encaminhamento sobre o empreendimento Santa Maria III em Jandira; 

 
4ª Reunião do GT Consultas Ambientais da CTPA (Parte II) 

Data do evento: 13/11/13 
Horário: 14h00minh às 17h00minh 
Local: - Rua Bela Cintra 934 - São Paulo - SP. 
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Pauta: Reunião Interna GT: a) Continuidade da discussão das contribuições do 
Relator André e finalização de manifestação sobre o Parecer do Aterro Sanitário de 
Osasco; 
b) Encaminhamento sobre o empreendimento Imerys Ceramics em Jandira; 
 

Encerramento: a reunião foi encerrada às 16h30. 
 

 

 

_______________________ 

Assinatura do Coordenador 


